

## Die Wahlpflichtfächer der IGS Schönenberg-Kübelberg/Waldmohr

Ab der Klassenstufe 6 setzen die Wahlpflichtfächer (WPF) ein. Sie bieten die Möglichkeit, gemäß Neigungen und Begabungen Schwerpunkte im fremdsprachlichen, sozialen, musischen, technisch-wirtschaftlichen und sportlichen Bereich zu setzen.

In der 6. Klasse lernen unsere Schülerinnen und Schüler zwei Wahlpflichtfächer zum „Schnuppern“ kennen, aus denen sie am Ende der 6. Klasse ein Fach auswählen. Die Wahl des WPF-Faches ist wichtig, denn dieses Fach wird dann bis zum Ende der 9. bzw. 10. Klasse besucht werden.

An unserer Schule werden folgende Wahlpflichtfächer angeboten:

- Französisch als zweite Fremdsprache
- Wirtschaft und Technik
- Familie und Gesellschaft
- Sport und Gesundheit
- Kommunikation und Medien
- Darstellendes Spiel
- Bildende Kunst / Werken

Detaillierte Hinweise über die  
Unterrichtsinhalte der  
Wahlpflichtfächer erhalten Sie  
auf unserer Homepage!

### Hinweise zur Wahl der Wahlpflichtfächer

Die Schüler haben die Möglichkeit aus 7 Fachbereichen ein Wahlpflichtfach auszuwählen!

Die Schüler müssen sich für **ein Wahlpflichtfach** entscheiden, dass dann ab dem 1. HJ. der 7. Klasse bis zur 10. Klasse beibehalten wird. Ein Wechsel des Wahlpflichtfaches ist nur in begründeten Ausnahmefällen möglich.

Das Wahlpflichtfach hat in der Hierarchie der Fächer eine Sonderstellung und spielt bei den Abschlüssen und Laufbahnentscheidungen eine gewichtige Rolle.

**Hauptfächer**

**Wahlpflichtfächer**

**Grundfächer**

Entsprechend hat das Wahlpflichtfach Hauptfachcharakter. Die Wochenstundenzahl entspricht der eines Hauptfaches, es werden festgelegte Klassenarbeiten und sonstige Leistungen zur Leistungsermittlung herangezogen. In den einzelnen Klassenstufen wird folgende Stundentafel umgesetzt:

<b>Klasse:</b>	<b>Kl. 6</b>	<b>Kl. 7</b>	<b>Kl. 8</b>	<b>Kl. 9</b>	<b>Kl. 10</b>
<b>Wochenstunden:</b>	<b>4</b>	<b>3</b>	<b>4</b>	<b>3</b>	<b>4</b>

Die Schüler haben in der Klassenstufe 6 zunächst die Möglichkeit, **zwei** der sieben angebotenen Wahlpflichtfächer für jeweils ein halbes Jahr aus zu probieren! Am Ende der „Schnupperphase“ sollte sich der Schüler für **eines** der beiden belegten Fächer entscheiden.

### **Achtung!**

Das Fach Französisch hat eine Sonderstellung im Kanon der Wahlpflichtfächer. Bei der Wahl des Faches Französisch müssen zwei Halbjahre in der Schnupperphase belegt werden! Diese Regelung besteht deshalb, damit das Fach Französisch als belegte zweite Fremdsprache für spätere Schulabschlüsse anerkannt wird.

Entscheidungsebenen für die Wahl des Wahlpflichtfaches können persönliche Interessen, das Leistungsniveau und schulische/berufliche Perspektiven sein! Strebt ein Schüler z.B. das Abitur an, hat er bei der Belegung des Wahlpflichtfaches Französisch die verpflichtende zweite Fremdsprache in der Oberstufe schon belegt und damit weniger Stunden in der Oberstufe.